

## **Rapport annuel sur la promesse de financement collectif en faveur du bassin du Congo – communiqué de presse conjoint**

Parallèlement à la Déclaration à propos des forêts et de l'utilisation des terres faite par les dirigeants à l'occasion de la COP26 de Glasgow, 12 donateurs se sont également engagés à verser collectivement un minimum de 1,5 milliard USD entre 2021 et 2025 pour préserver les forêts et tourbières du bassin du Congo.

Les 12 donateurs de la promesse de financement collectif en faveur du bassin du Congo ont décidé de publier un rapport donnant des précisions sur leur contribution à cette promesse. Ce premier Rapport d'étape annuel sur la promesse de financement collectif en faveur du bassin du Congo renseigne sur les dépenses engagées par les donateurs de janvier à décembre 2021, année de « démarrage » de cette promesse quinquennale.

Durant 2021, les donateurs ont collectivement versé plus de 508 millions USD pour contribuer à la promesse de financement collectif en faveur du bassin du Congo, sachant qu'un peu moins de 311 millions USD a été déboursé dans la région pour l'instant. Le rapport fournit des précisions sur les dépenses collectives, ainsi que des études de cas.

La promesse reconnaît le rôle essentiel que jouent les forêts du bassin du Congo d'Afrique centrale dans l'écosystème mondial, autant sur le plan du changement climatique que sur celui du développement durable. C'est le deuxième plus grand massif de forêt tropicale de la planète et l'un des plus grands puits de carbone au monde.

Première promesse entièrement consacrée aux forêts tropicales et tourbières du bassin du Congo, elle compte parmi les accomplissements majeurs de la COP26 de Glasgow et marque une étape importante dans la collaboration entre les pays donateurs et du bassin du Congo.

Ce premier rapport consacré à la promesse de financement collectif en faveur du bassin du Congo nous rapproche de la réalisation d'un partenariat consolidé et plus transparent. Son but est d'illustrer la volonté déterminée des donateurs de renforcer la collaboration dans la région avec les parties prenantes pertinentes.

Nous, les donateurs, œuvrerons avec les gouvernements individuels et organes régionaux comme la Commission des forêts d'Afrique centrale (COMIFAC) pour veiller à ce que la promesse continue de répondre aux priorités et objectifs de la région en matière de protection des forêts et tourbières du bassin du Congo. Nous réitérons l'appel lancé à d'autres donateurs, les invitant à intensifier significativement leur soutien pour la protection et la gestion durable des forêts du bassin du Congo.

Avec le soutien des pays suivants :

Commission européenne au nom de l'Union européenne

République fédérale d'Allemagne

République française

Japon

Royaume de Belgique

Royaume des Pays-Bas

Royaume de Norvège

Royaume de Suède

République de Corée

Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord

États-Unis

Fonds Bezos pour la Terre